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廠商會迎黑龍江黑河市代表團

香港文匯報訊（記者 黃晨）由培華教育
基金會和京港人才交流中心合辦的「第七十
八期中國高級公務員經濟管理研討班」日前
在港舉行，培華基金常務委員會主席霍震寰
假皇朝會設宴歡迎研討班39名學員，並祝大
家在港學習圓滿成功。

霍震寰致歡迎辭
霍震寰致辭指，培華與京港人才交流中心

合辦的高級公務員經濟管理研討班始於1994
年，這一構思主要是基於當時香港與內地的
差異，希望借助香港發展經驗，協助內地公
務員了解國際金融市場的操作。香港雖然地
方不大、人口不多，但目前面對的問題和困
難不比內地少。香港經濟一度在區內領先，
但隨着周邊地區的發展和政策改變，香港以
往的優勢逐漸淡化，內地後來居上，現在香
港需要尋求新的經濟動力和增長點。過去數
十年，香港曾經歷幾次經濟轉型，當中有成
功的經驗，也有失敗的教訓，不管是經驗或
教訓，相信都能為大家帶來啟發。

黃斌：來港學習收穫頗豐
研討班團長、新疆生產建設兵團科技局局

長黃斌表示，來港迄今4日收穫頗豐，通過
系列參觀和講座對香港基本情況、面臨的機
遇與挑戰有所了解，學習了經濟管理、法律
制度等方面知識，真實體驗到香港這個國際

化大都市的獨特魅力。培華基金成立30多年來，以滿
腔的愛國情懷，積極開展教育培訓，協助內地改革開
放和經濟建設，碩果纍纍，譽滿神州。他祝培華未來
為國家培養更多優秀人才。
出席賓主還包括：中聯辦協調部處長王軍、京港人

才交流中心總經理韋大瑋、香港生產力促進局高級項
目主任曾慶釵，培華基金常務委員會委員脫瑞康、王
啟達等。
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莆仙鄉會200鄉親慶媽祖誕

香港文匯報訊（記者 子京）農曆3月23為媽祖誕辰
1055年周年紀念日，香港莆仙同鄉聯合會聯同莆田商
會、媽祖文化聯誼會及仙遊同鄉會，組織逾200鄉親
喜慶媽祖誕。當日首先在香港莆仙同鄉聯合會會所向
媽祖分靈神像朝拜，然後赴西貢媽祖大廟，以巡遊等
傳統形式恭賀中國莆田媽祖誕辰1055周年，祈求風調
雨順，繁榮安定，國泰民安。
「天下媽祖，祖在湄洲」，莆田是海上女神媽祖的

故鄉，媽祖是海上絲綢之路的庇護神。媽祖信仰，經
由海上絲綢之路傳播到海內外，成為眾多不同國籍、
不同種族、不同膚色信眾的共同信仰。同根同源、一
脈相承的媽祖文化，是聯繫海內外華人華僑的紐帶。
上午九點，200多位旅港莆仙鄉親紛紛趕到會所，
向從湄洲祖廟請回來的媽祖分靈神像朝拜，享用該會
秘書長方志忠旗下「莆田」餐廳出品的媽祖麵，希望
弘揚媽祖傳統文化。隨後分乘旅遊大巴向西貢佛堂門
天后廟（大廟）進發。
據悉佛堂門天后廟是莆田興化林氏後裔林松堅和林

柏堅南宋時因在海上遇風船沉，兄弟倆緊緊抱住林默
神像漂到此地而倖免於難，為了感激神明的救命之
恩，兄弟倆特於上址修建宮廟供奉此神明，揭開了興
化鄉親在香港祭拜媽祖的歷史。
抵達西貢大廟，參拜鄉親展開車鼓隊、腰鼓隊、彩

巾舞蹈隊、進香參拜隊列，各隊伍在威武將軍鳴鑼開
道帶領下，繞廟巡遊三圈，大家紛紛朝拜開創香港媽
祖文化的神明，祈求香港風調雨順、繁榮安定、國泰
民安。參拜完畢，表演隊伍在大廟前為市民獻藝，這
些來自媽祖故鄉的能歌善舞、多才多藝的莆籍鄉親，
用甜美的歌聲和優美的舞姿表達對媽祖的敬仰和愛
戴，吸引市民駐足觀賞，贏得熱烈掌聲。

友好協省級政協宴何曄暉
沈沖戴德豐陳清霞等出席 范太譚錦球代表致辭

■香港友好協進會首長戴德豐、范徐麗泰、盧文端，港區省級政協委員聯誼會會長譚錦球等與全國人大常委會副秘書長何曄暉（前排左四）、北大法學院教授饒戈平一
行合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

范徐麗泰代表友好協致辭時指，今
日在座的都是老朋友，人生最開

心莫過於老朋友相聚談心，正是有朋自
遠方來，不亦樂乎。她說，港區全國人
大代表到北京開會，都得到何副秘書長
的關心、協助、指點，藉此機會要感謝
何曄暉副秘書長。今次聚會能夠聆聽饒
戈平教授講基本法，他是出名學者，對
憲法和基本法認識深透，大家非常期待
他的演講。
譚錦球代表港區省級政協委員聯誼會
致辭，感謝饒戈平教授為港區政協委員
講基本法，基本法是香港法律的基石，
是香港各方面都有良好發展的保障，他

的演講必能增進大家對基本法的認識和
了解，將來在香港事務中發揮更好的作
用，以及在捍衛國家主權、遵守基本法
的方針政策等方面做得更好。

何曄暉望演講對大家有幫助
何曄暉致辭指，在基本法頒布25周年

之際，陪同饒戈平教授來港舉辦基本法
專題講座，希望饒教授的演講會對大家
有所幫助。她又說，無論是香港還是內
地，對憲法和基本法的關係都需要很好
領會。她又說，今日見到的大多數人她
都很熟悉，有的更是10幾年的老朋友，
能夠相聚感覺很不同。而這些年，她與

港區全國人大代表、友好協進會的首
長、中聯辦領導都結下非常深厚的友
誼，都是很美好的回憶，希望今後大家
繼續加強聯繫。

譚惠珠盧文端馬逢國等出席
友好協進會首長包括副會長、香港基

本法委員會委員、港區全國人大代表譚
惠珠，秘書長、全國政協外事委員會副
主任盧文端，主席團成員、全國人大代
表馬逢國，發展基金秘書長、全國人大
代表盧瑞安，以及會員、全國人大代表
王庭聰；港區省級政協委員聯誼會秘書
長黃華康等出席。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港友好協進會、港區省級政協

委員聯誼會昨日在灣仔皇朝會聯合設宴，歡迎全國人大常委會副秘

書長何曄暉，香港基本法委員會委員、北京大學法學院教授饒戈平

等一行，中聯辦協調部部長沈沖，全國人大常委、友好協主席團常

務主席范徐麗泰，全國政協常委、友好協會長戴德豐，港區省級政

協委員聯誼會主席、全國政協委員陳清霞，會長、全國政協委員譚

錦球等首長與嘉賓歡聚一堂，暢敘友情。

■何曄暉（左四）一行到訪友好協進會會所，盧文端（右三）致送錦旗。 沈清麗 攝

客屬總會接待深人大副主任劉恩

■研討班團長黃斌（左）致送紀念品予霍震寰。黃晨 攝

■莆仙同鄉聯合會組織逾200鄉親喜慶媽祖誕。

■培華教育基金宴請第七十八期中國高級公務員經濟
管理研討班學員。 黃晨 攝

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港客屬總會主席梁
亮勝、執行主席曾智明等首長昨在會所接待深圳市人
大常委會副主任劉恩一行到訪。賓主舉行座談，就港
深最新經濟社會發展廣泛交換意見，冀加強多方面交
流合作，為兩地經濟繁榮和社會發展作出新貢獻。

梁亮勝：居港客家人200萬
梁亮勝向客人介紹稱，香港客家人多達200萬，多年
來成立了各類不同社團，為更好團結居港客家人，在前
全國人大常委曾憲梓倡議下，香港客屬總會於4年前創
立，至今總會屬下社團已由最初的60多個，增加到67
個。他表示，該會成立的4年香港風雨不斷，總會竭盡
所能配合香港不同時期發展需要，致力團結居港客家
人，積極支持內地建設，為兩地交流合作發揮橋樑紐帶
作用；宣揚家鄉文化，開設研討班及組織青年走訪客家

地區，為居港鄉親了解國情、傳承客家文化作出不懈努
力；同時加強與全球各地客家人交往，包括每年組團赴
台灣訪問交流。他希望來賓對客屬總會多關心指導，加
強該會與深圳的聯繫合作，達致雙贏。

劉恩邀投資深圳加強合作
劉恩讚香港客屬總會成立4年來，為維護香港繁榮

穩定、兩地交流合作做了大量工作。她指，深圳市委
市政府、市人大市政協即將換屆，新一屆市委市政
府，將提出新的奮鬥目標。同時，今年是深圳建市35
周年，希望兩地繼續加強合作，客屬總會同仁能繼續
來深圳投資，尋找商機，共謀發展。

曾智明支持2017普選特首
客屬總會執行主席曾智明介紹了客屬總會成立以來

的會務發展情況，尤其是支持特區政府依法施政、支
持「一國兩制」和《基本法》在香港的全面貫徹實施
等。他指出，近期總會同仁發動廣大愛國愛港人士和
沉默的大多數積極發聲，支持通過政改方案，今年秋
香港將舉行區議會選舉，2016年又將迎來立法會選
舉，該會希望2017年香港能夠落實「一人一票」普選
行政長官。

聶振光莫劍平詹斌超赴會
參加座談會的賓主還包括：深圳市人大常委會外事

僑務工作委員會主任聶振光、辦公室主任莫劍平，中
聯辦社會工作部處長詹斌超，香港東帝汶總商會執行
主席詹瑪麗、榮譽會長何鍾泰；客屬總會副主席鍾偉
平、鄧婉玲、何毅強、鄧獻倫，會長曾自香，副秘書
長蔡立基等。

香港文匯報訊（記者 子京）中華廠
商聯合會日前接待黑龍江省黑河市代表
團，一行6人代表團由黑龍江省黑河市
市長張恩亮率領，廠商會會長李秀恒向
訪問團表示歡迎，雙方就經貿合作交換
意見。

張恩亮市長邀考察投資
張恩亮表示，黑河市位置雖較偏遠，

但擁有獨特的生態環境，污染少空氣
佳，豐富礦產資源，適合發展文化及生
態旅遊。黑河市擁有廣闊農地，近年該
市與省政府大力推廣綠色食品及現代農
業。他希望此行多與港企見面交流，邀
請港商到黑河市考察。

李秀恒：商會近年與龍省聯繫密
李秀恒指出，黑河市四季分明，環境

優美，黑龍江省憑借「一帶一路」機
遇，發展潛力巨大，期待雙方日後加強
合作，例如以商會作為平台推廣黑河
市。他還表示，廠商會近年與黑龍江聯
繫緊密，如去年時任會長施榮懷曾率領
一行44人的代表團拜訪黑龍江省省長陸
昊；去年副會長吳清煥出席「2014黑龍
江（香港）經貿交流活動暨黑龍江省投
資發展潛力推介會」，並擔任主禮嘉
賓。
代表團團員還有黑龍江省黑河市秘書長

侯明、發改委主任彭海濤、商務局局長孫
世英等；廠商會出席者尚包括副會長徐炳
光，常務會董鄧燾，會董余德明，鞋履及
皮革業委員會主席劉宗明等。■李秀恒（左五）致送紀念品予張恩亮（左四）。

■深圳市人大常委會副主任劉恩一行到訪香港客屬總會，梁亮勝、曾智明等總會高層與來賓合影。 黃晨 攝


